
  

PREGUNTAS Y RESPUESTAS AUDIENCIA PÚBICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS 'IBAGUÉ EVOLUCIONÓ' SEGUNDO SEMESTRE 2022 

NOMBRE Y APELLIDOS  SEXO MUNICIPIO DIRECCIÓN TELÉFONO 
CORREO 

ELECTRÓNICO 
PREGUNTA 

MEDIO POR EL 
CUAL SE 

REALIZÓ LA 
PREGUNTA  

SECRETARÍA 
RESPONSABLE  

RESPUESTA 

Orangel Medina M Ibagué Mz 10 C7 3052661501 Sin Información 
¿Por qué no hacen las 
intervenciones de las brigadas 
de aseo más seguidas?  

Presencial Ibagué Limpia 

Buenas tardes, 👋🏻 agradecemos 

tu participación en nuestra 
audiencia pública rendición de 
cuentas #IbaguéEvolucionó. 
Dando respuesta a tu pregunta 
la poda arbórea y corte de 
césped, se programa por parte 
del operador Interaseo.  El corte 
de césped se realiza cada 60 
días por los parques y vías 
principales. La poda arbórea se 
realiza cada 6 meses por las 
comunas de Ibagué. Por otro 
lado, Ibagué Limpia no tiene la 
obligación de realizar estas 
brigadas de aseo; brindamos es 
un apoyo en los diferentes 
eventos o actividades que 
solicite la alcaldía o las Juntas 
de Acción Comunales de cada 
barrio.  

Ana Marroquin F Ibagué Villa Restrepo 3203521794 
sam2717@hotmail.c
om 

¿Por qué no han podido 
solucionar el tema de basura y 
arrojo de la carrera 3 y ‘’calle 
bonita’’?  

Presencial Ibagué Limpia 

Se debe de tener en cuenta que 
estas dos zonas de la ciudad 
tienen un alto flujo de personas 
y comerciantes informales, por 
ende, es complejo para los 
operarios de aseo hacer el 
correcto barrido. También, por la 
misma aglomeración de 
personas que se presenta, al 
carro recolector de basuras se le 
dificulta su circulación.  

mailto:sam2717@hotmail.com
mailto:sam2717@hotmail.com


  

Rocio Angel F Ibagué Cra. 4 # 42-22 
Sin 
Información 

Sin Información 
¿Por qué el consumo de aseo 
es tan costoso? 

Presencial Ibagué Limpia 

El cobro para el servicio público 
domiciliario de aseo se clasifica 
de acuerdo al estrato y zona de 
ubicación de su vivienda, es 
decir, zona urbana o rural. Es 
importante tener en cuenta que 
dentro de estos cobros se 
incluyen varios servicios como: 
barrido de calles, limpieza, 
recolección y transporte de 
basuras.  
Para más información clic aquí: 
TARIFAS-DE-ASEO-DE-
IBAGUE-Y-RELLENO-LA-
MIEL.pdf (interaseo.com.co)  

Margarita Cardona F Ibagué MzB C8 
Sin 
Información 

Sin Información 

¿Por qué no hacen recolección 
de inservibles con mayor tiempo 
en los barrios, para que no se 
vea tantas camas, muebles y 
mugre en las esquinas, sobre 
todo en la temporada de 
diciembre?  

Presencial Ibagué Limpia 

Ibagué Limpia ya no es la 
entidad encargada de la 
recolección de inservibles en la 
ciudad. Ahora, es Interaseo la 
que presta el servicio gratuito 
desde que no sobrepase un 
metro cúbico al mes por 
vivienda. Es decir: un colchón, 
una cama y una mesa. Puede 
solicitar el servicio de 
recolección a través de la línea 
01-8000-423-711 o al WhatsApp 
3012655557.  

Anónimo Na Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 
¿Se deforestaran más árboles 
en el parque centenario en los 
próximos meses? 

Presencial 

Secretaría de 
Ambiente y 
Gestión del 
Riesgo 

En el parque Centenario, se 
desarrollan actividades de poda 
de árboles ejecutadas por el 
prestador del servicio público de 
aseo INTERASEO S.A. E.S.P. 
Las acciones presentadas en 
meses anteriores obedecieron a 
talas por diferentes factores y 
fueron desarrolladas por la 
Corporación Autónoma 
Regional del Tolima 
CORTOLIMA.  Dentro de las 
funciones de la Secretaria de 
Ambiente y Gestión del Riesgo, 



  

no están las de acciones de 
deforestación, por lo contrario, 
se tienen asignadas acciones de 
conservación, reforestación y 
protección.  

Anónimo Na Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 

¿En los días que se dispone 
para la recolección de basuras, 
normalmente se hace un 
desorden debido a los 
habitantes de la calle, 
devuelven la basura hasta el 
punto de hacer reguero también 
por los perros. La Alcaldía tiene 
algún plan para solucionar esta 
problemática? 

Presencial 

Secretaría de 
Ambiente y 
Gestión del 
Riesgo 

La problemática de disposición 
inadecuada de residuos sólidos, 
es referente de problemas de 
cultura ciudadana. En la zona 
referenciada se han 
desarrollado campañas 
educativas de separación en la 
fuente, socialización de rutas de 
recolección, horarios y 
frecuencias. Según lo estipulado 
en el Decreto 1077 de 2015. En 
adelante la administración 
municipal y la policía nacional 
aplicarán los respectivos 
comparendos ambientales por 
disposición inadecuada de 
residuos a los infractores. 

Flor Angela Suárez  F Ibagué 
Mz. A Casa 10 
B/ Barlovento 

3152026221 Sin Información 

Estoy muy preocupada por la 
problemática que tenemos en 
nuestro sector por las 
invasiones. Se nos acabó la 
poca tranquilidad que teníamos, 
espero nos colaboren 
urgentemente.  

Presencial 
Secretaría de 
Gobierno  

En atención a la pregunta 
formulada durante la rendición 
de cuentas realizada el pasado 
12/12/2022, comedidamente le 
informo que, en lo concerniente 
al tema de las invasiones, en 
principio, es fundamental que el 
propietario del predio invadido, 
ejerciendo actos de señor y 
dueño, realice las acciones 
policivas y judiciales que 
correspondan para la protección 
de su propiedad. En lo que 
corresponde al proceso policivo, 
este se debe desarrollar en los 
términos establecidos en la Ley 
1801 de 2016 y con plena 
garantía del debido proceso 
conforme lo consagra el artículo 
29 de la Constitución Política de 



  

Colombia, y la jurisprudencia de 
las altas cortes. 

Saul Avilés  M Ibagué 
Cra. 5 # 96 – 
21 B/ Altamira 

3118883380 Sin Información 
Qué va a pasar con las 
invasiones  

Presencial 
Secretaría de 
Gobierno  

En atención a la pregunta 
formulada durante la rendición 
de cuentas realizada el pasado 
12/12/2022, comedidamente le 
informo que, en lo concerniente 
al tema de las invasiones, en 
principio, es fundamental que el 
propietario del predio invadido, 
ejerciendo actos de señor y 
dueño, realice las acciones 
policivas y judiciales que 
correspondan para la protección 
de su propiedad. En lo que 
corresponde al proceso policivo, 
este se debe desarrollar en los 
términos establecidos en la Ley 
1801 de 2016 y con plena 
garantía del debido proceso 
conforme lo consagra el artículo 
29 de la Constitución Política de 
Colombia, y la jurisprudencia de 
las altas cortes.  

Nina Sofía Ramírez F Ibagué 
Cra. 2 # 4 – 53 
B/ Libertador  

3227487875 
xiomarayararamirez
@gmail.com  

Solicita vigilancia y seguridad. Presencial 
Secretaría de 
Gobierno 

 
En atención a la pregunta 
formulada durante la rendición 
de cuentas realizada el pasado 
12/12/2022, comedidamente le 
informo que, el servicio de 
vigilancia y seguridad del 
municipio a cargo de la Policía 
Metropolitana se presta 
mediante la modalidad de 
cuadrantes, de tal suerte que, al 
cuadrante 01 de la Estación Sur 
le corresponden los barrios: 
Combeima, Baltazar, El 
Libertador, Augusto E. Medina, 
Chapetón, Sector Villa Maria, 
Vía Vereda CAY a 500 Mts 
desde la vía principal, Las 

mailto:xiomarayararamirez@gmail.com
mailto:xiomarayararamirez@gmail.com


  

Vegas, cuyo teléfono es: 
3013460547. Es de anotar, que, 
debido al déficit de personal que 
tiene la Policía Metropolitana de 
Ibagué, la administración 
municipal otorgó 200 becas a 
jóvenes ibaguereños, con el 
compromiso que permanecerán 
en la unidad durante 3 años. 
Con este personal, se pretende 
superar el déficit de personal 
para completar los cuadrantes 
de vigilancia que están 
inactivos, y, conformar grupos 
de reacción para incrementar los 
controles, vigilancia y seguridad 
en las diferentes comunas. Es 
de anotar, que, la administración 
municipal ha realizado 
importantes inversiones en 
materia de seguridad para la 
adquisición de vehículos, 
motocicletas, camionetas, 
camiones y automóviles para la 
Policía Nacional, Ejército 
Nacional y Fuerza Aérea, con el 
fin de mejorar las capacidades 
de movilidad. 

Sergio Felipe Viña M Ibagué 
Mz. F Casa 22 
B/ Vasconia 
Reservado  

3103302021 sergiov@ut.gov.co  

Lo invitamos al B/Vasconia 
Reservado para que realice un 
consejo de seguidad.  

Presencial 
Secretaría de 
Gobierno  

En atención a la pregunta 
formulada durante la rendición 
de cuentas realizada el pasado 
12/12/2022, comedidamente le 
informo que, los Consejos de 
Seguridad se encuentran 
reglados mediante el decreto 
1284 de 2017, sin embargo, con 
el fin de conocer de primera 
mano las inquietudes y 
problemática en materia de 
seguridad y convivencia en los 
barrios y/o comunas, venimos 
realizando reuniones de 

mailto:sergiov@ut.gov.co


  

seguridad en coordinación con 
las diferentes autoridades, 
entidades e instituciones, por lo 
que en este momento no es 
posible, sin embargo, durante el 
mes de enero coordinaremos la 
realización de una reunión en 
ese sector. Mientras tanto, 
comedidamente le informo que, 
debido al déficit de personal que 
tiene la Policía Metropolitana de 
Ibagué, la administración 
municipal otorgó 200 becas a 
jóvenes ibaguereños, con el 
compromiso que permanecerán 
en la unidad durante 3 años. 
Con este personal, se pretende 
superar el déficit de personal 
para completar los cuadrantes 
de vigilancia que están 
inactivos, y, conformar grupos 
de reacción para incrementar los 
controles, vigilancia y seguridad 
en las diferentes comunas. Así 
mismo, la administración 
municipal ha realizado 
importantes inversiones en 
materia de seguridad para la 
adquisición de vehículos, 
motocicletas, camionetas, 
camiones y automóviles para la 
Policía Nacional, Ejército 
Nacional y Fuerza Aérea, con el 
fin de mejorar las capacidades 
de movilidad. 



  

Sandra Milena López  F Ibagué 
Av. Ferrocarril 
No. 26 - 31 B/ 
Hipódromo  

3229210450 
kellymferialopez@gm
ail.com 

Seguridad y vigilancia en la 
Avenida Ferrocarril a los 
comerciantes y que eviten 
robos.  

Presencial 
Secretaría de 
Gobierno  

En atención a la pregunta 
formulada durante la rendición 
de cuentas realizada el pasado 
12/12/2022, comedidamente le 
informo que, el servicio de 
vigilancia y seguridad del 
municipio a cargo de la Policía 
Metropolitana se presta 
mediante la modalidad de 
cuadrantes, de tal suerte que, al 
cuadrante 13 de la Estación 
Centro le corresponden los 
barrios: Hipódromo y la Francia, 
cuyo teléfono es: 3013460400. 
Es de anotar, que, debido al 
déficit de personal que tiene la 
Policía Metropolitana de Ibagué, 
la administración municipal 
otorgó 200 becas a jóvenes 
ibaguereños, con el compromiso 
que permanecerán en la unidad 
durante 3 años. Con este 
personal, se pretende superar el 
déficit de personal para 
completar los cuadrantes de 
vigilancia que están inactivos, y, 
conformar grupos de reacción 
para incrementar los controles, 
vigilancia y seguridad en las 
diferentes comunas. Es de 
anotar, que, la administración 
municipal ha realizado 
importantes inversiones en 
materia de seguridad para la 
adquisición de vehículos, 
motocicletas, camionetas, 
camiones y automóviles para la 
Policía Nacional, Ejército 
Nacional y Fuerza Aérea, con el 
fin de mejorar las capacidades 
de movilidad. 

mailto:kellymferialopez@gmail.com
mailto:kellymferialopez@gmail.com


  

Anonimo Na Ibagué 
Salado 
comuna 7 

  Sin Información 
Vías del barrio el salado 
parecen piscina olímpicas 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Buenas noches la 
administración Ibagué Vibra a 
través de la secretaria de 
infraestructura viene 
implementando diferentes 
programas con el ánimo de 
recuperar la malla vial de la 
ciudad, a la fecha contamos con 
el contrato 2539 de 2022 con el 
que se viene recuperando 
diferentes rutas principales y 
rutas de buses de las diferentes 
comunas de la ciudad 

Sara Manjarrez Bautista F Ibagué 
Ciudadela 
Comfenalco - 
comuna 9 

3054791783 Sin Información 
¿Cuándo habrá mantenimiento 
de la ciudadela Comfenalco? 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Buenas noches la 
administración Ibagué Vibra a 
través de la secretaria de 
infraestructura viene 
implementando diferentes 
programas con el ánimo de 
recuperar la malla vial de la 
ciudad, a la fecha contamos con 
el contrato 2539 de 2022 con el 
que se viene recuperando 
diferentes rutas principales y 
rutas de buses de las diferentes 
comunas de la ciudad.  A la 
fecha nos encontramos 
interviniendo vías principales , 
para si en la próxima vigencia 
entrar a intervenir rutas de buses 
de los diferentes barrios y 
comunas de la ciudad 

Martha Bermeo F Ibagué 
Piedra Pintada 
Baja - Comuna 
4 

3006524020 Sin Información 
Pavimentación de las calles del 
barrio 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Buenas noches la 
administración Ibagué Vibra a 
través de la secretaria de 
infraestructura viene 
implementando diferentes 
programas con el ánimo de 
recuperar la malla vial de la 
ciudad, a la fecha contamos con 
el contrato 2539 de 2022 con el 
que se viene recuperando 



  

diferentes rutas principales y 
rutas de buses de las diferentes 
comunas de la ciudad.  por lo 
que ara la próxima vigencia se 
estará interviniendo de acuerdo 
a recursos las vías más 
importantes  de los diferentes 
barrios de la ciudad 

Flor María Parra F Ibagué 
Tolima Grande 
- Comuna 8 

3125070747 Sin Información 
Culminación de obras y 
pavimentación de mi calle de 
Tolima Grande 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Buenas noches la 
administración Ibagué Vibra a 
través de la secretaria de 
infraestructura viene 
implementando diferentes 
programas con el ánimo de 
recuperar la malla vial de la 
ciudad, a la fecha contamos con 
el contrato 2539 de 2022 con el 
que se viene recuperando 
diferentes rutas principales y 
rutas de buses de las diferentes 
comunas de la ciudad.  por lo 
que ara la próxima vigencia se 
estará interviniendo de acuerdo 
a recursos las vías más 
importantes  de los diferentes 
barrios de la ciudad 

Luis  Eduardo Acosta Chávez M Ibagué 
Urbanización 
Praderas del 
Norte 

3138657285 Sin Información 
Culminación de las vías 
intervenidas por el IBAL  

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Por parte de la administración 
Ibagué Vibra a través de la 
Secretaria de infraestructura, 
para la próxima vigencia  
verificará el estado de la malla 
vial del sector con el fin de 
elaborar proyecto y ejecutar de 
acuerdo a consecución de 
recursos, las vías principales u 
rutas de buses del sector. 



  

Gloria Cecilia Orozco F Ibagué 
Las Americas - 
Comuna 9 

3222767578 Sin Información 

Me gustaría que se pasaran por 
el barrio los Tunjos para que 
vean las condiciones tan 
pesimas en las que se 
encuentran las calles 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

La administración Ibagué vibra a 
través de la Secretaria de 
Infraestructura, está 
implementando diferentes 
programas para la vigencia 
2023, con el fin de recuperar la 
malla vial en las diferentes 
comunas de la ciudad, por lo que 
se hará revisión de las vías del 
sector, con el fin de elaborar 
proyecto y de acuerdo a 
consecución de recursos, 
recuperar por lo menos la va 
principal o ruta de buses. 

Ligia Esperanza Ramirez F Ibagué 
Paseo de San 
Francisco - 
Comuna 6 

3177080606 Sin Información 
Pavimentación del barrio y 
alcantarillado 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

La administración Ibagué vibra a 
través de la Secretaria de 
Infraestructura, está 
implementando diferentes 
programas para la vigencia 
2023, con el fin de recuperar la 
malla vial en las diferentes 
comunas de la ciudad, por lo que 
se hará revisión de las vías del 
sector, con el fin de elaborar 
proyecto y de acuerdo a 
consecución de recursos, 
recuperar por lo menos la va 
principal o ruta de buses. 

Humberto M Ibagué 
Galan - 
Comuna 12 

3208633041 Sin Información 
¿Cuando tendremos arregladas 
las calles? 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

La administración Ibagué vibra a 
través de la Secretaria de 
Infraestructura, está 
implementando diferentes 
programas para la vigencia 
2023, con el fin de recuperar la 
malla vial en las diferentes 
comunas de la ciudad, por lo que 
se hará revisión de las vías del 
sector, con el fin de elaborar 
proyecto y de acuerdo a 
consecución de recursos, 
recuperar por lo menos la va 
principal o ruta de buses. 



  

Cristian Armando Casas M  Ibagué 
Salado 
comuna 7 

3103348593 Sin Información 
¿El complejo de la 42 seguirá 
siendo elefante blanco? 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Buenas noches la 
administración Ibagué Vibra a 
través de la secretaria de 
infraestructura con la inversión 
de la Gobernación  viene 
adelantando la culminación de 
los escenarios deportivos, 
complejo acuático de la 42  

Patricia Sánchez F Ibagué 
Jordán 
Comuna 5 

3152058761 Sin Información 

Para cuando esta la 
construcción del Coliseo Menor 
para que mi hija entrene y otros 
jóvenes  

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Buenas noches la 
administración Ibagué Vibra a 
través de la secretaria de 
infraestructura viene 
adelantando la culminación de 
los escenarios deportivos, de los 
cuales tenemos avances 
significativos en el Coliseo 
Mayor,  del Parque Deportivo. 
Escenario que se entregara en 
el segundo trimestre del año 
2023  

Anonima Na Ibagué 
Santa Ana 
Comuna 7 

  Sin Información 
¿Cuándo van a tapar los 
huecos? 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Buenas noches la 
administración Ibagué Vibra a 
través de la secretaria de 
infraestructura viene 
implementando diferentes 
programas con el ánimo de 
recuperar la malla vial de la 
ciudad, a la fecha contamos con 
el contrato 2539 de 2022 con el 
que se viene recuperando 
diferentes rutas principales y 
rutas de buses de las diferentes 
comunas de la ciudad 

OlgaTrujillo F Ibagué Villa del Sol 3223286468 Sin Información 
Le solicito al señor alcalde que 
mejore las calles que estamos 
afectados por tanto hueco 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Buenas noches la 
administración Ibagué Vibra a 
través de la secretaria de 
infraestructura viene 
implementando diferentes 
programas con el ánimo de 
recuperar la malla vial de la 
ciudad, a la fecha contamos con 
el contrato 2539 de 2022 con el 



  

que se viene recuperando 
diferentes rutas principales y 
rutas de buses de las diferentes 
comunas de la ciudad 

José Bonilla M Ibagué 
Luis Palmeras 
Comuna 9 

3175297098 Sin Información 
Cuando tendremos nuestros 
espacios deportivos terminados 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Buenas noches la 
administración Ibagué Vibra a 
través de la secretaria de 
infraestructura viene 
adelantando la culminación de 
los escenarios deportivos, de los 
cuales tenemos avances 
significativos en el Coliseo 
Mayor, Tejodromo, complejo 
acuático de la 42 ( con la 
inversión de la Gobernación) y el 
complejo acuático recreativo del 
Parque Deportivo 

Mario Antonio Díaz M Ibagué Jardín Etapa 3 3158345745 Sin Información 
¿Cuándo arreglan las vías del 
Jardín? 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Por parte de la administración 
Ibagué Vibra a través de la 
Secretaria de infraestructura, 
para la próxima vigencia  
verificara el estado de la malla 
vial del sector con el fin de 
elaborar proyecto y ejecutar de 
acuerdo a consecución de 
recursos, las vías principales u 
rutas de buses del sector. 

Alejandra Rubio F Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 

 
Que paso con el show mediático 
de las piscinas olímpicas mas 
de 6 meses y no pasó 
nada...que paso con las vías...el 
alumbrado publico 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

Secretaría de 
Infraestructura  

La Alcaldía de Ibagué avanza en 
el proceso de modernización del 
alumbrado público, un 
importante proyecto que 
cambiará a tecnología LED el 
100 % de las luminarias en las 
13 comunas de la ciudad. 
Bajo la supervisión del grupo de 
alumbrado público de Infibagué 
y basados en la sistematización 
del catastro, personal operativo 
y especializado de la Unión 
Temporal Ibagué Moderna, se 
encuentran recorriendo las 
calles de la Capital Musical, 



  

haciendo el replanteo de 
sistema de iluminación. 

Heriberto Guzmán Acosta M Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 

 
Pero cuál alumbrado algo tan 
sencillo para que saquen pecho 
con algo tan sencillo y creo que 
para eso fueron nombrados en 
el cargo para ejecutar por qué 
no miran el alumbrado público 
que no hay 

Infibagué  

Reciba un cordial saludo por 
parte del Instituto de 
Financiamiento, Promoción y 
Desarrollo de Ibagué -Infibagué-
.  Para la vigencia 2022 se 
encendieron más de 4.500 
figuras, que recargarán de luz y 
magia las calles de la Capital 
Musical. Es así como todos 
disfrutarán de un recorrido de 
4.5 km de alumbrado en 15 
puntos de la ciudad, y este año 
se extendió al Parque Deportivo. 
Es de resaltar, que las figuras 
fueron elaboradas en su 
totalidad por mano de obra 
ibaguereña, misma que fue 
exaltada por su compromiso. 
Adicionalmente, estamos 
trabajando en la reposición de 
luminarias de los ejes viales y 
modernizaremos totalmente a 
tecnología LED todas las 
luminarias del alumbrado 
público de nuestra ciudad 

Ruth Uribe Quintero F Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 
Dr Felipe para cuando ilumina 
mi vereda, el colegio parte baja 
sector la MURRAPOSA 

Infibagué  

Estimada Ruth: recibe un cordial 
saludo. El Instituto de 
Financiamiento ha venido 
realizando la modernización de 
la zona rural del municipio de 
Ibagué como el Totumo, 
Chucuni, San Bernardo y Villa 
Restrepo.  Te invitamos a 
realizar tu solicitud en los 
siguientes canales de 
comunicación: Líneas 
WhatsApp P.Q.R. INFIbagué 
3174741611  



  

Sandra Pareja F Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 

 
 
Alcalde acoja nuestra propuesta 
de gestión tripartita para 
reposición de tubería acueducto 
y alcantarillado, entre: 
comunidad-ACUARICAURTE- 
Alcaldía. 

IBAL 

Buenas tardes, 👋🏻 agradecemos 

tu participación en nuestra 
audiencia pública rendición de 
cuentas #IbaguéEvolucionó. 
Dando respuesta a tu 
comentario sobre “La 
comunidad de los barrios del 
SUR, espera que, con la puesta 
en marcha del acueducto 
complementario, tengamos 
agua potable y fortalecimiento a 
nuestros acueductos 
comunitarios”, le informamos 
que la secretaria de Ambiente y 
Gestión del Riesgo, por medio 
del Convenio interadministrativo 
N° 3204/2021 con el Ibal, 
beneficiara a 13 acueductos 
comunitarios de la zona sur del 
municipio con el suministro de 
agua potable. Así como también 
la secretaria de Ambiente y 
gestión del Riesgo mediante 
convenio 1961 del 2021 suscrito 
con el Ibal, se está 
desarrollando obras de 
reposición de alcantarillado en el 
sector sur de la ciudad, así 
mismo, se ha venido 
desarrollando entrega de tubería 
en gestión compartida con los 
comunitarios para reposición de 
alcantarillado y optimización de 
los acueductos. 



  

Fabian Vanegas Parada M Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 

 
Falta de autoridad en Ibagué los 
bisuteros y taxistas se creen los 
dueños de la movilidad. Porque 
tenemos que pagar los 
ciudadanos los desmanes de 
estos individuos? Falta mano 
dura Alcalde. 

Secretaría de 
Movilidad 

Por instrucciones del Sr. 
Alcalde, el Sr. Secretario de 
gobierno atendió a los 
representantes del gremio del 
transporte colectivo de 
pasajeros, y a pesar de que 
avanzamos en por lo menos 5 
solicitudes, no hubo eco en los 
transportadores para demostrar 
la más mínima intención de 
concertación. A pesar de ello, 
continuaremos intentando la 
concertación, para evitar al 
máximo el uso de la Fuerza, sí 
que esto implique no ejercer la 
autoridad cuando corresponda. 
Resulta muy difícil llegar a 
acuerdos, cuando no existe 
voluntad de ceder en algo. 

Elio Fernando Riaño M Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 

Pero la movilidad les quedó 
grande, la salud y el bienestar 
para todos en las vías no existe, 
el peatón y el ciclista no tienen 
seguridad vial,,, y q pasó con las 
bicicleta públicas? Ahora con 
este paro hacen mucha falta, así 
como en pandemia hicieron falta 

La secretaría de movilidad ha 
realizado diferentes campañas 
de seguridad vial, se encuentra 
señalizando zonas escolares y 
demarcando vías, 
adicionalmente se encuentran 
próximo a operar el plan piloto 
de bicicletas públicas por medio 
de Infibague. 

Dora Ramirez de Guzman F Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 

El alcalde le mete plata a una 
pista, pero las vías también 
parecen otra pista, pero de 
enduro  

Secretaría de 
Infraestructura  

Buenas noches la 
administración Ibagué Vibra a 
través de la secretaria de 
infraestructura viene 
implementando diferentes 
programas con el ánimo de 
recuperar la malla vial de la 
ciudad, a la fecha contamos con 
el contrato 2539 de 2022 con el 
que se viene recuperando 
diferentes rutas principales y 
rutas de buses de las diferentes 
comunas de la ciudad 



  

Andrés Forero M Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 

Pueda que haya cálculos 
políticos en el paro de 
transportadores, no queda 
duda, pero es absolutamente 
mezquino que el alcalde esté 
más preocupado por su show 
que por conjurar la crisis que 
afecta a centenares de 
ciudadanos que a esta hora 
siguen caminando hacia sus 
casas. 

Secretaría de 
Movilidad 

Por instrucciones del Sr. 
Alcalde, el Sr. Secretario de 
gobierno atendió a los 
representantes del gremio del 
transporte colectivo de 
pasajeros, y a pesar de que 
avanzamos en por lo menos 5 
solicitudes, no hubo eco en los 
transportadores para demostrar 
la más mínima intención de 
concertación. A pesar de ello, 
continuaremos intentando la 
concertación, para evitar al 
máximo el uso de la Fuerza, si 
que esto implique no ejercer la 
autoridad cuando corresponda. 

Nena Hernandez F Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 
El parque de las jirafas está muy 
hermoso, lleno de viciosos 

Secretaría de 
Gobierno  

Desde la Secretaría de 
Gobierno estamos en la 
proyección de un decreto en el 
cual se establezca la prohibición 
de consumo en espacios 
deportivos. 
Desafortunadamente, la H. 
Corte Constitucional mediante la 
Sentencia C-221 de 1994, con 
ponencia del Magistrado Carlos 
Gaviria, despenalizó la dosis 
personal, sin embargo, durante 
todo el gobierno se han 
incautado más de 9 millones de 
dosis, y desarticulado más de 30 
bandas dedicadas al micro 
tráfico, y seguiremos actuando 
con la fuerza pública y bajo la 
coordinación de la Fiscalía 
General de la Nación, en una 
lucha frontal contra el 
narcotráfico, y articularemos con 
la Secretaría de Salud y 
desarrollo social, para las 
acciones preventivas para evitar 
que nuestros NNA sean víctimas 



  

de la tragedia que genera el 
consumo de SPA. 

Jaime Daniel Bernal 
González 

M Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 

Un saludo desde Tierra Firme. 
Tierra Firme estaba para iniciar 
la pavimentación de la Calle 115 
entre Carreras 17 y 19 B, esto 
desde Junio. No obstante a esta 
fecha (12.12.2022) no se ha 
iniciado. Y en cuanto al parque 
infantil hay alguna noticia? 

Secretaría de 
Infraestructura  

Buenas noches la 
administración Ibagué vibra a 
través de la secretaria de 
infraestructura cuenta con el 
convenio 563-2022-fit con el 
departamento de prosperidad 
social mismo que tiene incluido 
diferentes sectores de la ciudad 
dentro de los cuáles está  tierra 
firme, por lo que tan pronto como 
se termine los ajustes se estará 
socializando el inicio en los 
diferentes supeditado a orden 
en programación 

Juan Manuel Díaz M Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

juanmdiaz@ut.edu.
co 

¿cuándo empiezan las obras de 
intervención por parte del IBAL 
en Jardín Ciudad Blanca donde 
ya existe un fallo a favor de la 
comunidad? Mi email: 
juanmdiaz@ut.edu.co ojalá 
respondan… 

IBAL 

La empresa IBAL SA ESP 
gestionará los recursos para el 
año 2023 para ejecutar las 
obras. 

Arual Arrap F Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 

Las vías están bloqueadas!! 
Estamos atrapados entre carros 
y buses como pretenden que 
vayamos a casa! 
Resppoondannnnnn 

Secretaría de 
Gobierno  

Por instrucciones del Sr. 
Alcalde, el Sr. Secretario de 
gobierno atendió a los 
representantes del gremio del 
transporte colectivo de 
pasajeros, y a pesar de que 
avanzamos en por lo menos 5 
solicitudes, no hubo eco en los 



  

transportadores para demostrar 
la más mínima intención de 
concertación. A pesar de ello, 
continuaremos intentando la 
concertación, para evitar al 
máximo el uso de la Fuerza, sí 
que esto implique no ejercer la 
autoridad cuando corresponda. 

Angel Serrano M Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 
La ciudad un caos y el alcalde 
no hace nada 

Por instrucciones del Sr. 
Alcalde, el Sr. Secretario de 
gobierno atendió a los 
representantes del gremio del 
transporte colectivo de 
pasajeros, y a pesar de que 
avanzamos en por lo menos 5 
solicitudes, no hubo eco en los 
transportadores para demostrar 
la más mínima intención de 
concertación. A pesar de ello, 
continuaremos intentando la 
concertación, para evitar al 
máximo el uso de la Fuerza, si 
que esto implique no ejercer la 
autoridad cuando corresponda. 

Carlos Hernandez Torrijos M Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 

Andrés Hurtado Atienda a los 
buseteros ya que su secretario 
de gobierno no pudo hacerlo, 
Ibagué se le está parando duro 
y seguirá hasta que salga del 
gobierno. 

Si se atendió a los 
representantes del gremio del 
transporte colectivo de 
pasajeros, y a pesar de que 
avanzamos en por lo menos 5 
solicitudes, no hubo eco en los 
transportadores para demostrar 
la más mínima intención de 
concertación. 



  

Sandra Pareja F Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 

La comunidad de los barrios del 
SUR, espera que con la puesta 
en marcha del acueducto 
complementario, tengamos 
agua potable y fortalecimiento a 
nuestros acueductos 
comunitarios!!! 

IBAL 

Buenas tardes, 👋🏻 agradecemos 

tu participación en nuestra 
audiencia pública rendición de 
cuentas #IbaguéEvolucionó. 
Dando respuesta a tu 
comentario sobre “La 
comunidad de los barrios del 
SUR, espera que, con la puesta 
en marcha del acueducto 
complementario, tengamos 
agua potable y fortalecimiento a 
nuestros acueductos 
comunitarios”, le informamos 
que la secretaria de Ambiente y 
Gestión del Riesgo, por medio 
del Convenio interadministrativo 
N° 3204/2021 con el Ibal, 
beneficiara a 13 acueductos 
comunitarios de la zona sur del 
municipio con el suministro de 
agua potable. 

Jaime Daniel Bernal 
González 

M Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 

Un saludo a Ibagué Limpia 
quien se había comprometido, 
desde la redición de cuentas de 
2021, según directrices del 
señor alcalde, a esta fecha 
12.12.2022 no se ha avanzado 
en nada. Alguna respuesta? 

Ibagué Limpia  

Buenas noches 👋🏻, 

agradecemos tu participación en 
nuestra audiencia pública 
rendición de cuentas 
#IbaguéEvolucionó. Dando 
respuesta a tu pregunta 
queremos darte a conocer la 
gestión de Ibagué Limpia en 
cifras (desde el 2020): 

Hernán Camilo Yepes 
Vásquez 

F Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 

 
¿Cuándo se resolverá de una 
vez por toda la intermitencia 
nocturna injusta de agua en 
Valparaíso 2 y barrios 
aledaños? 

IBAL 

Buenas noches La intermitencia 
nocturna en el servicio de 
acueducto se presenta debido a 
las regulaciones que son de 
obligatoria ejecución para evitar 
daños en el sistema de 
acueducto los cuales por las 
altas presiones nocturnas se 
presentarían muchas más y de 
otra parte sin esta regulación no 
se podría recuperar niveles de 



  

servicio los cuales con 
necesarios durante el día.  

Alejandra Rubio F Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 
Y que pasa con todas las calles 
destruidas por el ibal...comuna 4 
que no arreglaron 

Buenas noches, las vías sobre 
la cuales se intervinieron las 
redes por parte del IBAL se 
encuentran incluidas dentro de 
la programación a mil por obra 
de la secretaria de 
infraestructura que a la fecha se 
encuentra en ejecución 

Carlos Hernández Torrijos M Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 

Transformación obvio, con 
semáforos dañados, malla vial 
caótica, el PAE malo, no le da la 
cara a los buseteros, solo envía 
a sus secretarios.  

Secretaría de 
Educación  

👋🏻 agradecemos tu participación 

en nuestra audiencia pública 
rendición de cuentas 
#IbaguéEvolucionó. Dando 
respuesta a tu comentario sobre 
el PAE, desde la Secretaría de 
Educación Municipal hemos 
trabajado arduamente para 
garantizar la calidad e inocuidad 
de los alimentos que llevamos 
diariamente a 36mil niños de las 
diferentes instituciones 
educativas. Hemos realizado 
cambios en la minuta como 
intercambio de panificados por 
productos de galletería, 
supervisión diaria y hemos 
garantizado la entrega de los 
complementos alimentarios 
durante todo el calendario 
escolar contribuyendo a la 
permanencia de nuestros niños, 
niñas y adolescentes. 

Oscar Eduardo Perdomo M Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 

 
 
Para el 2023 tendremos huecos 
nuevos 

Secretaría de 
Movilidad  

Buenas noches la 
administración Ibagué Vibra a 
través de la secretaria de 
infraestructura viene 
implementando diferentes 
programas con el ánimo de 
recuperar la malla vial de la 
ciudad, a la fecha contamos con 



  

el contrato 2539 de 2022 con el 
que se viene recuperando 
diferentes rutas principales y 
rutas de buses de las diferentes 
comunas de la ciudad 

Fernando Ri M Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 

El tránsito está muy mal, Ibagué 
evolucionó a ser parqueadero 
público gratis, hasta los 
andenes funcionan para 
estacionar los carros y motos 

Secretaría de 
Movilidad  

A mediados de enero será 
radicado ante el concejo 
municipal la propuesta de 
incorporar 30 agentes de 
tránsito y así poder tener mayor 
pie de fuerza y campo de acción 
en la ciudad de Ibagué. 

Lau Avila Guzmán F Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información Arregle la malla vial 
Secretaría de 
Movilidad  

A la fecha contamos con el 
contrato 2539 de 2022 con el 
que venimos recuperando 
diferentes sectores de la ciudad, 
parcheo, fresado y 
pavimentaciones. Con el ánimo 
de que la malla vial de la ciudad 
quedé habilitada 

Pablo Andres Sabogal 
Gomez M Ibagué     Sin Información 

La problemática de delincuencia 
tan alta que tiene Ibagué 

Secretaría de 
Gobierno  

Durante los últimos 3 años de 
gobierno, se han capturado más 
de 5.100 delincuentes, 
desarticulado 103 bandas, e 
incautado más de 9 millones de 
dosis de estupefacientes. Así 
mismo, para superar el déficit de 
personal de la Policía 
Metropolitana, becamos 200 
jóvenes ibaguereños para que 
cumplieran su sueño, 
empezaran a construir su 
proyecto de vida, y de paso, 
incrementamos el pie de fuerza 
policial. Igualmente, hemos 
dotado a nuestra fuerza pública 
de tecnología y vehículos, 
drones, en fin, seguiremos 
trabajando de la mano de la 
Fuerza Pública y los demás 
organismos de seguridad, 
inteligencia e investigación, para 



  

devolverle la tranquilidad y 
seguridad a todos.  

Jose Luis Vargas Lozano M Ibagué     Sin Información 
Ibagué Vibra de la inseguridad, 
del desempleo 

Secretaría de 
Gobierno  

Durante los últimos 3 años de 
gobierno, se han capturado más 
de 5.100 delincuentes, 
desarticulado 103 bandas, e 
incautado más de 9 millones de 
dosis de estupefacientes. Así 
mismo, para superar el déficit de 
personal de la Policía 
Metropolitana, becamos 200 
jóvenes ibaguereños para que 
cumplieran su sueño, 
empezaran a construir su 
proyecto de vida, y de paso, 
incrementamos el pie de fuerza 
policial. Igualmente, hemos 
dotado a nuestra fuerza pública 
de tecnología y vehículos, 
drones, en fin, seguiremos 
trabajando de la mano de la 
Fuerza Pública y los demás 
organismos de seguridad, 
inteligencia e investigación, para 
devolverle la tranquilidad y 
seguridad a todos 

Pablo Andres Sabogal 
Gomez 

M Ibagué 
Sin 
Información 

Sin 
Información 

Sin Información 
Porque no muestra el problema 
de infraestructura y movilidad 

Secretaría de 
Infraestructura y 
Secretaría de 
Movilidad  

Estamos trabajando en las 
acciones de mejora para 
contrarrestar los cuellos de 
botella en los procesos que 
tenemos actualmente. Venimos 
trabajando en mejorar para el 
beneficio de la ciudad por eso se 
dotó al cuerpo de agentes con 
una Necro móvil, que facilita el 
levantamiento de fallecidos en 
materia de accidentalidad vial, 
se gestionó la dotación de 
equipos de alcosensor para 
ejercer el control en materia de 
conductores en estado de 



  

alcoholemia, se efectuó la 
entrega de 27 motocicletas para 
así mejorar los tiempos de 
Reacción en materia de 
movilidad y a mediados de 
enero el sr alcalde radicará la 
propuesta para vincular 30 
agentes de tránsito a la actual 
nómina. 

 


